



暦の上ではもう春ですが、寒波の襲来に伴い寒い日が続いております。今年の冬は雪が少なく比較的生活しやすかったのですが、ノロウイルスやインフルエンザウイルスの集団感染が大きな問題となっています。学校では、うがい手洗いの徹底を呼びかけるとともに給食時には消毒液での消毒を行っています。学年末に向けての大事な時期です。生活習慣の見直しやかぜの予防など、ご家庭でもこれまで以上に気を付けていただければと思います。



さて、生徒たちは、20日(木)に行われる予餞会に向けて、総合的な学習の時間を中心に準備を進めています。当日は、劇や合唱を中心に3年生に感謝の気持ちを伝えますが、それを支える道具を作ったり、飾り付けや贈り物を作ったりする係も、作品を作ることで見えぬ形にして頑張っています。当日は、保護者の皆様のご来校をお待ちしています。

また、先日、配布しましたように学年懇談会を25日(火)に行います。生徒の生活面や学習面などの様子をお話しするとともに、今回は、3年生になる前に、保護者の方にも知っておいていただきたい進路に関する情報もお伝えする予定です。ぜひご参加いただくようお願いします。

天候が急激に変化する季節です。雪が降る予報の日、路肩や歩道に雪が残っている日、凍結している日は、安全のため自転車での登下校は避け、登下校には十分注意するように、ご家庭でも、ご協力をお願いします。

【2月の行事予定】 ※予定は変更になることがあります。

- 11日(火) 県書き初め大会
- 11日(火)～13日(木) 東海北陸スキー大会
- 17日(月) 集金2次振替日
- 19日(水) 学年末考查日割発表
部活停止(学年末考查終了まで)
- 20日(木) 予餞会(5・6限)
- 21日(金)～28日(金) 教育相談
- 25日(火) 学年懇談会 19:30～
- 26日(水) 学年末考查①(社会、美術、技・家)
- 27日(木) 学年末考查②(理科、音楽、国語)
- 28日(金) 学年末考查③(数学、英語、保体)



【3月の主な行事】

- 5日(水) 中学生向け法教育(1～3組)
- 6日(木) // (4～6組)
- 10日(月)～14日(金) 確認テスト
- 11日(火)・12日(水) 県立高校入試
- 17日(月) 卒業式
- 18日(火) 県立高校合格発表
- 20日(木) 給食終了
- 24日(月) 修了式

最近の様子

その1 学年向上運動

1月29日(水)～2月5日(水)に、学年委員会を中心に「第4回学年向上運動」を行いました。今回は、「チャイム前着席ができていないか」、「授業前・後のあいさつがしっかりできていないか」、「積極的に発表しているか」の項目を、各授業の先生方が〇×で厳しくチェックしました。ちゃんとできていればポイントがもらえるので、生徒たちも一生懸命取り組んでいました。学年向上運動後もこの取組が活かされることを期待しています。

いままでの学年向上運動の結果です。

第1回学年向上運動	1位：5組	2位：1組	3位：3組
第2回学年向上運動	1位：6組	2位：3組	3位：2組
第3回学年向上運動	1位：4組	2位：4組	3位：1組・2組
第4回学年向上運動	1位：1組	2位：6組	3位：4組



その2 予餞会の準備



2月20日(木)、予餞会が行われます。そのための準備を1月から始めました。今年は、「役者・大道具・小道具」の劇係、「栄光の架け橋」を歌う合唱係、「絵馬・だるま・ステンドグラス・詩と絵」を制作する掲示係に分かれて活動しています。

今年のテーマは「3年生に贈ります～感謝・エール・笑顔という名のプレゼント～」です。この2年間とてもお世話になり、いろいろ行事で引っ張ってくれたり、滑中生のお手本となってくれたりした先輩方に感謝の気持ちを伝えようと、どの係も熱心に取り組んでいます。

家庭学習してますか？ その5

やる気を高めるには… でも大事なものは



今回は、家庭学習から少し離れるかもしれませんが、勉強のやる気について書いてみたいと思います。生徒と話をしていると「先生、おれ勉強する気にならんが～」という言葉を聞きます。確かに勉強でもスポーツでも「やる気」は大切だと思います。そこで、何人かの先生に、各自のやる気を高める方法を聞きました。

- ・ 目標を小刻みに設定する。
 - ・ やらなければいけないことを、紙にリストアップして優先順位をつける。
 - ・ 目標を大声で叫ぶ。
 - ・ 勉強前に好きな音楽を聞く。
- ※どの方法がどの先生かは想像してみてください。

しかし、子どもたちの言うように、やる気にならないから勉強しないという考えは、いかがなものでしょうか。やる気がないと確かに勉強もはかどらないことは分かります。ですが、社会に出て仕事に就くと、「やる気がないから、今日は仕事に行かない。やる気がないから、今日は家事をやらない。」と言って、仕事をしないとどうなるでしょう。自分だけでなく社会全体が大変なことになります。大人の世界では、やる気が出なくても、仕事はしなければならないのです。勉強も同じだと思います。やる気が出なくてもしなくてははいけない。やる気が出ないときにどれだけできるかが鍵になると思います。とは言っても、中学生はまだまだ精神的にも成長の途中にあります。早く大人の考えができるように、保護者の方と、私たち教員が協力して育てていかなければならないと感じています。

「やる気がでない」≠「勉強しない」

「学習の作法」天龍仁史 参考